

SAINT-JEAN-DE-MAURIENNE

Des chants pour arrêter le Lyon-Turin

C'est sous le soleil que s'est élancée la manifestation contre le Lyon-Turin et pour la liberté d'expression, à Saint-Jean-de-Maurienne, ce samedi 5 octobre. « Nous n'avons pas pu chanter en août, eh bien nous chanterons en octobre ! » C'est avec ces mots que les Collectifs contre le Lyon-Turin (CCLT), Vivre et Agir en Maurienne (VAM) et Belledonne a sa Voix, ont invité à rejoindre la manifestation qu'ils organisaient (cet été, les CCLT avaient prévu de défiler dans un grand carnaval, accompagnés de 300 choristes amateurs dans les rues de Saint-Jean, mais la mobilisation n'avait pu se tenir, faute d'autorisation, voir notre article « Le chant de la discorde » dans l'édition du 5 septembre dernier). Le pari a été tenu puisque des chants ont retenti dans les rues du début à la fin de la déambulation, parfois militants, parfois humoristiques, souvent avec des fausses notes, mais toujours avec entrain et bonne humeur. Le tube « Qu'elle est belle la Maurienne » de Yann Fiard, sur l'air de la chanson traditionnelle savoyarde « La Cascade », a été repris en chœur plusieurs fois et est en passe de devenir un hymne pour les personnes qui luttent contre le Lyon-Turin. D'autres petites reprises de chansons, des « goguettes », résumant bien certains arguments des militants : « Si tu vas de Lyon à Turin, y'a déjà une ligne de train, elle est grave tchoukar, elle coûte pas 30 milliards, et elle détruit pas tout, tchoutchou ! »

La toute nouvelle chorale de Saint-Jean, qui vient de se créer, a pu s'exercer et guider les débutants. Des participants disaient être déçus qu'il n'y ait pas plus de monde (environ 150 personnes), mais ils



Toutes les générations étaient représentées Photos P. Darves

ajoutaient : « Au moins il y a une super ambiance, il y a toutes les générations, c'est familial, on ne voit que des sourires sur les visages... On ne devrait faire que des manis en chantant, c'est beaucoup mieux ! »

« Nous demandons un débat contradictoire public à Saint-Jean-de-Maurienne »

Des prises de parole ont eu lieu devant la sous-préfecture, de la part de Jean-François Coulomme, député de la Savoie, qui parlait des effets du tunnel sur l'eau, et de l'appel d'offres avec des « bouteilles d'eau sur des pick-up » (voir notre article de la semaine dernière), puis de Carine Gros (CCLT) qui disait aux élus et représentants de TELT : « Nous voulons un débat public et contradictoire. Il est tant que nos élus soi-disant républicains se ressaisissent ! » Philippe Delhomme quant à lui rappelait que la lutte se passe aussi en Italie, et que les NoTav italiens occupaient ce même jour des terrains menacés d'être expulsés par TELT. Puis il citait Erri de Luca, et se joignait à lui pour appeler à « saboter le

TAV ! » Il ajoutait : « Nous devons avoir un autre récit collectif que celui de l'accélération permanente. Nous sommes-là pour défendre la vie. »

Le cortège s'est ensuite dirigé vers la mairie, où les manifestants ont déposé des bouteilles d'eau en plastique de façon symbolique, au lieu de déposer une gerbe. Gérald Excoffon (CCLT) a conclu l'après-midi en appuyant : « Les CCLT recrutent ! Vous pouvez nous aider par exemple pour créer et diffuser nos informations et arguments qui sont meilleurs que les leurs, et c'est pour ça qu'ils refusent le débat. Par exemple : Vinci ou Eiffage paient les gens uniquement avec de l'argent public, ce sont des fonctionnaires très bien payés ! Ou encore sur les délais des travaux : les chantiers des puits d'Avrieux sont stoppés en ce moment, ils ne tiendront jamais leurs délais, et donc leurs budgets non plus... Bref, venez nous aider, et on se donne rendez-vous pour la prochaine manif ! »

Puis les manifestants ont continué de chanter quelques chansons avant de se disperser tranquillement.

Pierre Darves



Le cortège s'est fait entendre dans les rues de Saint-Jean.



Il y avait de la créativité dans les paroles des chansons, mais aussi dans la conception des pancartes et banderoles.



Des bouteilles d'eau ont été déposées devant la mairie, pour rappeler l'importance de cette ressource.

AGENDA

Pour nous joindre

► **La Maurienne** : 168, avenue Henri-Falcoz - 73300 Saint-Jean-de-Maurienne

Tél. : 04 79 59 97 63

Fax : 04 79 83 05 60

Courriel : LMAaccueil@laurienne.fr -

Internet : www.laurienne.fr

► Rédaction :

Courriel : LMAredaction@laurienne.fr

► Annonces légales :

Courriel : virginie.decocq@laurienne.fr

► Publicité :

Sébastien Plaisance - Tél. 04 79 83 05 57 - Portable 06 19 19 13 72

sébastien.plaisance@laurienne.fr

► Horaires d'ouverture :

Lundi, mardi, jeudi : de 8h30 à 11h30 et 13h30 à 16h30

mercredi et vendredi : de 8h30 à 11h30

Infos pratiques

► **Centre hospitalier** Tél. : 04 79 20 60 20

► **Pharmacie de garde**

Pour avoir la pharmacie de garde la plus proche de chez vous :

www.servigarde.fr ou appelez le 08 25 74 20 30 (0,15€/mn).

► **Centre technique municipal** : Tél. : 04 79 64 06 94

► **Sorea** Dépannage 24h/24 Tél. : 04 79 64 02 11

► **Mairie** : Accueil au 04 79 64 11 44

► **Office de tourisme** : Tél. : 04 79 83 51 51

► **Accueil des Villes Françaises (AVF)** :

Permanences pour les nouveaux arrivants les mardis et jeudis de 14h à 16h30 au local, centre Louis-Armand. Tél. : 06 64 00 29 41.